



しままき

2018
1月号
No.559



デイサービス 餅つき

デイサービスセンターで餅つきが行われ、利用者さんは元気な姿でお餅をつきました。



しままき

2018
1月号
No.559



デイサービス 餅つき

デイサービスセンターで餅つきが行われ、利用者さんは元気な姿でお餅をつきました。

おめでとうございます



島牧村長
藤澤 克

新年あけましておめでとうございます。
村民皆様には、輝かしい平成30年の初春
をご壮健でお迎えのこととお慶び申し上げ
ます。

また、昨年中は、村政全般にわたり暖か
いご理解とご支援を賜り心より感謝・御礼
申し上げます。

本年も皆様とともに、未来への夢と笑顔
があふれる村づくりに努めてまいりますの
で、引き続きご理解ご協力賜りますようお
願い申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、北海道上
空を飛翔した北朝鮮のミサイル発射による
脅威の中で行われた、衆議院選挙は自民党
の圧勝により、政権与党として力強い国づ
くりを継続することとなった年でありまし
た。

国政においては、少子高齢化・人口減少
問題が進む中、地方創生の推進とあわせ
一億総活躍社会の実現に向けた「働き方改

革」が進められるなど変革の時代を迎えて
おり、今後もより一層、国の動向を注視し
ながら自治体運営を進めていかなければな
らない状況下にあります。

また、全国的に大規模災害が頻発いたし
ましたが、島牧村にあっても4月に低気圧
により発生した暴風雨災害、さらに9月に
は台風18号による豪雨災害が発生し、幸い
なことに人的被害には至りませんでした
が、一般家屋をはじめ漁業・農業等の産業
基盤施設のほか村道等が流出するなど大き
な被害を受けた年となりました。村といた
しましても災害に強い村づくりに向けて取
組んでおりますが、村民の皆様も自助・共
助の精神で安全・安心な村づくりに参加し
ていただきたいと思います。

さて、私は本村における地域活性化のた
めには、まず一次産業の振興が重要である
との思いから、水産業ではサクラマス等が
遡上できるよう河川環境を改善するため本
目・折川頭首工の改良事業や浅海漁業の振
興策として植車船揚場改良事業等の漁業施
設の整備に取組むとともに、農林水産業・
商工業の後継者育成等を目指し、新規就業
者等支援制度を創設しました。

また高齢者福祉の拠点づくりとして（仮
称）在宅介護施設合築ホーム建設事業及び
在宅介護職員等住宅整備事業の着手をはじ
め、子育て環境の向上のため妊産婦安心出
産支援事業や子育て支援米支給事業などに取

り組んでまいりました。

さらに、観光振興対策の一環として、狩
場山系で実施しておりますCATスキーツ
アーが3シーズン目を向かえるにあたり、
ツアー客の受入環境の充実のため地元旅
館・飲食業者に対する支援策を講じるなど
事業の拡大・定着を図ってまいりました。

私は、村長就任から3期3年となります
が、新年を迎えるにあたりこれからも村民
皆様の声を大切に、島牧村に暮らす皆様
が住んでいて良かったと実感できるように私
たちの「ふるさと島牧村」発展のため、小
さくともキラリと光る村づくりに、なお一
層努力して参る決心を新たにいたしました
のであります。

本年も若い人々が暮らしやすく、高齢
の方も元気に暮らせる環境づくりや明日を
担う子供たちの育成、そして地場産業の振
興をはかり地産地消の推進など「豊かな自
然と人の温もりを育む村」実現のため、村
民皆様の智慧と力の結集による協働の村づ
くりを基本とし、職員と一丸となって村政
運営に取り組んでまいりますので、なお一
層のご理解ご協力ご支援を賜りますよう
お願い申し上げます。

結びにあたり、村民皆様のご健康とご多
幸そして今年一年がより良い素晴らしい年
となりますよう心よりご祈念申し上げます、新
年の挨拶と致します。

2018年 明けまして



議会 議長

中田 仁史

新年明けましておめでとうございます。

村民の皆様におかれましては、平成30年の新春を、御壮健で迎えられましたことを心からお慶び申し上げますとともに、平素は議会活動に対し特段のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。昨年9月の村議会議員選挙は無投票選挙となり、新たな体制でのスタートとなりました。

昨年を顧みますと、7月には九州北部地方での記録的な集中豪雨によって、河川の氾濫・土砂崩れなどによる豪雨被害、9月には、台風18号が九州・四国・本州・北海道の4島全てに上陸、日本列島を縦断し、記録的な大雨や暴風を巻き起こしながら、日本列島各地で猛威をふるい、大きな爪痕を残しました。家屋の浸水・倒壊被害に留まらず、多数、犠牲になられた方々がおられました。心からご冥福をお祈りしますと

ともに、被災された方々に心からお見舞い申し上げます。

本村では、台風18号において、河川水位の上昇による村道の損壊、河川付近の住民の方々が公共施設へ避難することがありましたが、幸いにも人的災害は発生することなく済みました。とはいえ近年の災害は、これまでの規模をはるかに超える、想定外の大きさで発生する傾向にありますので、村民皆様が安心して暮らせる、災害に強い村づくりを尚一層、力強く進めなければなりません。と、考えるところであります。

一方、政治に目を向けますと、国会議員の失言や、疑惑、不祥事などが相次ぎ、10月の解散による、安倍内閣の信を問う衆議院選挙となりましたが、連立与党が信任を受け、引き続き政権を担うこととなりました。国民の声を十分に反映し、国内外の諸課題が解決される政策が実行され、効果が現れる事を期待するところであります。

また、北朝鮮による弾道ミサイル発射が数回あり、本村においても、Jアラートによる発射情報が放送されるという事態などが発生し、北朝鮮による武力の脅威が、私たちの日常生活にまで脅かされた年でもありました。

さて、後志においては、ニセコ地区のリゾート化が急速に進み、訪日外国人等観光

客が増加する中、関係機関に積極的に情報発信をし、後志の経済に最大限に波及させる事を進めると同時に、本村においては3年目をむかえるCATスキーをきっかけとし、更なる交流人口の増大を目指し、島牧で生産される農水産物の付加価値を高める事など、島牧村のもてる魅力を最大限に生かせる方策を実現し、島牧の経済活性化に結びつけていかなければならないと考えます。

本村の基幹産業である漁業については、魚価高により、サケ・イカ・ナマコ漁が好調であり、来年以降も好調を維持していければと考えております。本村の現状を考えると、農業や商工業など、様々な産業の振興を図るとともに、島牧村の潜在力を生かし、新たな発想をもって、少子高齢化・人口減少が加速する島牧村の持続発展を目指し、議員一同一丸となり、様々な場面で村民皆様のご意見、ご提言を伺いながら、皆様が心から誇れる、ふるさと島牧を実感できる村づくり実現に向けて、取り組んでまいります。今後とも議会・議員活動に深いご理解、ご支援をお願い致します。

結びに、皆様にとりましてこの一年、ご健康で幸多い年でありますよう心からご祈念申し上げます、新年の挨拶と致します。



くる年 島牧村



6月	5月	4月	3月	2月	1月
20日 南後志ブロック 高齢者交流会	28日 中学校体育大会	15日 全村クリーンナップ運動	19日 2017あめます ダービー表彰式	20日 漁師さんの出前講座	8日 成人式
17日 保育所運動会	21日 パークゴルフ大会	1・2日 ファイターズ 観戦ツアー	9日 スポーツ表彰式	3日 むらづくり・ひとづくり 講演会	6日 消防出初式
5日 小学校運動会	6日 軽トラ市			1日 小学校一日体験入学	



ゆく年

2017年を振り返る



12月	11月	10月	9月	8月	7月
1日 2018あめます ダービースタート	18日 高齢者親睦ゲーム大会	28・29日 文化祭	9日 救急の日消防見学会	29日 小学校移動理科教室	22日 デイサービス夏祭り
	11日 ふるさと演芸会	21日 保育所発表会	8日 中学校耐久遠足	28日 地区神社祭典	9日 消防団演習
	7日 功労者表彰式	11日 育連協標語 コンクール表彰式	2日 村民大運動会		7日 戦没者追悼式
	5日 小学校学芸会	1日 中学校学校祭			

応援大使が村にやってきた!

2017年島牧村応援大使表敬訪問



11月22日、北海道日本ハムファイターズの西川遥輝選手と渡邊諒選手が北海道179市町村応援大使事業の一環で島牧村を表敬訪問しました。

両選手は、役場や中学校、道の駅を訪問した後、本目おあしすでトークショーを行いました。

中学校への学校訪問では、野球をしている子どもたちからの質問に回答したり、村の全小学生、中学生とキャッチボールをするなどして交流を深めました。また、夕方から行われたトークショーでは、選手の登場と同時に待ちわびた観客200人の大歓声に包まれました。イベントでは選手との記念撮影や直筆のサイン入りユニフォームが当たる豪華な抽選会やじゃんけん大会などが行われ、会場は大いに盛り上がり、最後には両選手が来シーズンの更なる飛躍を誓い締めくくられました。



▲記念品贈呈



▲子どもたちとキャッチボール



▲トークショー



▲応援大使と記念撮影



成人式のご案内



日時：1月7日 午後1時

場所：ふれあい交流センター「おあしす」

成人式を迎えられる対象者は、平成9年4月2日から平成10年4月1日までの間に生まれた方々です。(敬称略)

【歌島地区】 圓山 孝生
天満 大稀

【泊 地区】 大森 剛美
中田 彩水
下山 岬
阿部 勇真

【本目地区】 藤田 和香
佐々木 萌果
高橋 孝利

【千走地区】 鈴木 楓
山下 啓太

【栄磯地区】 佐藤 ゆう

【元町地区】 二階 俊輔

【原歌地区】 柏谷 航大



山下千遥さん・手塚さゆりさん

全国学校給食甲子園に出場しました

地場産物を使用して、学校給食のおいしさや栄養価などを競う「第12回全国学校給食甲子園」の全国大会が12月2日～3日に東京都の女子栄養大学で開催され、本村から栄養教諭の山下千遥さんと調理員の手塚さゆりさんが出場しました。

この大会は全国から2,025の施設、学校から応募があり、食育の啓発と地産地消の推奨を目的として開催されております。全国大会に進めるのはわずか12校のみで、本村の学校給食センターは4次まである選考を通過し、見事全国大会出場を果たしました。

エントリーした献立は、「ごはん、つくね風ハンバーグ、ブロッコリーのサラダ、みそ汁、牛乳」の5品で、お米とハンバーグに使われている玉ねぎは島牧産を使用しております。

大会前、何度も練習を重ねたという二人は、「当日は緊張なく大会に挑めました。今後も子どもたちに給食を楽しんで食べてもらえるように提供していきたいです。」また、山下さんは、「食べることは生きること。心と体の健康のため、食べることの大切さを給食を通じて伝えていきたいです。」と話してくれました。

なお、この大会の様子は、平成30年1月21日、午後1時からBS朝日で放送される予定です。



▲左：山下栄養士 右：手塚調理員



▲エントリーした献立

村からの お知らせ

広報活動についてのご意見は
企画情報係までお寄せください。
(電話 75-6212)

しりべし弁護士相談センター 開設のお知らせ



1月4日、11日、18日、2月1日
8日、15日

毎週水曜日、相談無料

▽事前予約制

▽予約受付時間

午前10時～午後4時

▽住所 岩内町高台84-3

(佐藤精肉店となり)

TEL 0135-62-8373
FAX 0135-62-8383

水道凍結にご注意



気温がマイナス4℃以下にな

ると、水道管が凍って水が出なくなったり、破裂したりする凍結事故が増加します。

気象状況に注意し、外出の時や寝る前には水道の水抜きを忘れずに行いましょう。

●水抜きの仕方

1、蛇口を開いて水を出し、元栓を閉めます。

2、蛇口は朝まで開いたままの状態にします。

(水道管が凍って出ない時は、自然に溶けるのを待つか、蛇口や水道管にタオルなどを被せて、ゆっくりとぬるま湯をかけてください。自然に溶けるのを待つ場合は、蛇口の閉め忘れに注意してください。)

いくらぬるま湯をかけても水が出ない場合は、蛇口を無理に回したりせず、水道業者へ連絡してください。

急に熱湯をかけると、蛇口や水道管をいためることがありますので注意が必要です。ヤケドなどに十分注意してください。

後志管内におけるさくらますの 船釣りはライセンス制です



【実施期間】

平成30年3月1日～

平成30年5月15日

【取得対象者】

・遊漁船業者、プレジャーボート所有者及び漁業者で期間中、船舶を使用して行う釣魚法により「さくらます」を採捕される方。

・釣り人の方はライセンス取得船に乗船

【採捕制限】

日の出から日没まで、1人1日10尾以内(漁業者除く)

【申請期間】

原則として平成30年2月9日

【お問い合わせ】

後志管内さくらます船釣りライセンス
実行協議会事務局(小樽市漁業
協同組合内)

TEL 0134-22-5133

Fax 0134-22-5173

関係資料及び書類については、後志総合振興局水産課のホームページに掲載していますので、適宜ご利用下さい。

http://www.shiribeshi.hokkaido.jp/ssi/sis/index.htm

救急安心センターさっぽろから のお知らせ



札幌市にある「救急安心センターさっぽろ」は、急な病気やケガの際(いずれも軽症の場合)医療機関に行つたほうがいいのかどうか、救急車を利用した方がいいのかどうか等、迷った時の相談に対応します。

なお、現在かかっている病気の内容やお薬の飲み方などの相談には応じられません。また、いつもと違う、様子がおかしいなど緊急性があり、救急車が必要と思われるときは直接119番に電話してください。

【お問い合わせ】

救急安心センターさっぽろ

TEL 011-272-7119



この冬、
無理のない範囲での節電を



この冬の電力需給は、10年に1回程度の厳冬を想定してもなお、電力の安定供給に最低限必要とされる予備率3%以上を確保できる見通しとなったことから、国からの節電要請は見送られました。本道は、本州からの電力融通に制約があることから、発電所のトラブル停止により、厳冬期に電力がひっ迫すれば、道民の生命や安全を脅かすことも懸念されます。暮らして経済の基盤である電力の安定的な需給の確保のため、また、地球温暖化対策や省エネルギー促進のためにも、継続した節電の取組が必要です。

この冬も無理のない範囲での節電にご協力をお願いします。

【お問い合わせ】

北海道経済部産業振興局環境・エネルギー室エネルギーグループ

TEL 011-204-5361

表彰おめでとうございます



▲村上秀典さん



▲瀬戸川豊さん

この度、瀬戸川豊さん（字本目）が全国町村監査委員功労者表彰を、村上秀典さん（字元町）が監査事務功労者総務大臣表彰を受賞されました。

今回の受賞は、瀬戸川さんは8年以上、村上さんは11年以上の永きにわたり村の監査委員として努められ、島牧村の自治の進展と地域の振興発展のため多大なる貢献をされた功績によるものです。

年金の窓口

新成人の皆さんへ 20歳になったら国民年金

国民年金は、年をとったとき、病気や事故で障害が残ったとき、家族の働き手が亡くなったときに、働いている世代みんなで支えようという考えで作られた仕組みです。

国民年金は20歳以上60歳未満の方は加入することが義務付けられています。

20歳になったら、忘れずに国民年金の加入手続きをしましょう！

「学生納付特例制度」と「納付猶予制度」

★「学生納付特例制度」

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

対象となる学生は、学校教育法に規定する大学、大学院、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校及び各種学校（修業年限1年以上である課程）、一部の海外大学の日本分校に在学する方です。

★「納付猶予制度」

学生でない50歳未満の方で、ご本人及び配偶者の所得が一定額以下の場合に、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

※平成28年6月以前の期間は、30歳未満であった期間が対象となります。

国民年金のご相談・手続き等については、役場住民課（75-6213）または小樽年金事務所（0134-23-4236）までお願いします。

介護保険料の納入期限は、「第7期」平成30年1月25日です。忘れずに納めましょう。



わが家の **お姫様**



ゆい **杉山 結咲**ちゃん

(平成27年2月15日生)

字元町/杉山純・麻衣さんのお子さん

甘えん坊で、パパが大好き。
歌や踊りが好きでTVを真似して踊ってます。
最近では、人形やおままごと遊びに夢中です。
これからも、元気ですくすく成長してほしいです。

村の目誌

12月16日～12月31日

12月

- 19日 第4回村議会定例会
- 22日 中学校終業式
- 25日 小学校終業式

運 転 免 許	更新時講習 寿都町文化センター	一般・違反講習 1月16日(火) 一般者 13:00～14:00 違反者 14:45～16:45
	高齢者講習 (70歳以上・事前予約制)	優良・初回講習 1月19日(金) 優良者 13:00～13:30 初回更新者 14:15～16:15
		八雲自動車学校 0137-63-2111 ※ご予約はお早めに

ふるさとスケッチ

芸術鑑賞



劇団風の子による演劇、「マーレンと雨姫」を鑑賞し、迫力ある演技と演奏を楽しみました。12月11日撮影



(12月1日～12月15日掲載申出分・敬称略)

- おくやみ.....
- 29.12.5 山田 君子 (78歳)..... 泊

編集後記

新年明けましておめでとうござい
ます。2017年は皆様にとつて
どのような年でしたでしょうか。
私事ではございますが、2017
年、29歳にして成長期を迎えま
した！6月頃からすくすく成長が始
まり、先月までに体重が6kg増加
しました。(もちろん身長は伸びて
いません...)ともあれ2018年
は20代最後の年です。体の成長だ
けではなく、仕事面でも成長して
いけるように精進していきたいと
思います！皆さん今年もよろしく
お願い致します。
(K)

交通安全はみんなの願い

死亡交通事故 平成29年 **4871** 日達成
0 の日 12月15日現在

おめでとうございます



島牧村長
藤澤 克

新年あけましておめでとうございます。
村民皆様には、輝かしい平成30年の初春
をご壮健でお迎えのこととお慶び申し上げ
ます。

また、昨年中は、村政全般にわたり暖か
いご理解とご支援を賜り心より感謝・御礼
申し上げます。

本年も皆様とともに、未来への夢と笑顔
があふれる村づくりに努めてまいりますの
で、引き続きご理解ご協力賜りますようお
願い申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、北海道上
空を飛翔した北朝鮮のミサイル発射による
脅威の中で行われた、衆議院選挙は自民党
の圧勝により、政権与党として力強い国づ
くりを継続することとなった年でありまし
た。

国政においては、少子高齢化・人口減少
問題が進む中、地方創生の推進とあわせ
一億総活躍社会の実現に向けた「働き方改

革」が進められるなど変革の時代を迎えて
おり、今後もより一層、国の動向を注視し
ながら自治体運営を進めていかなければな
らない状況下にあります。

また、全国的に大規模災害が頻発いたし
ましたが、島牧村にあっても4月に低気圧
により発生した暴風雨災害、さらに9月
には台風18号による豪雨災害が発生し、幸い
なことに人的被害には至りませんでした
が、一般家屋をはじめ漁業・農業等の産業
基盤施設のほか村道等が流出するなど大き
な被害を受けた年となりました。村とい
たしましても災害に強い村づくりに向けて取
組んでおりますが、村民の皆様も自助・共
助の精神で安全・安心な村づくりに参加し
ていただきたいと思います。

さて、私は本村における地域活性化のた
めには、まず一次産業の振興が重要である
との思いから、水産業ではサクラマス等が
遡上できるよう河川環境を改善するため本
目・折川頭首工の改良事業や浅海漁業の振
興策として植車船揚場改良事業等の漁業施
設の整備に取組むとともに、農林水産業・
商工業の後継者育成等を目指し、新規就業
者等支援制度を創設しました。

また高齢者福祉の拠点づくりとして（仮
称）在宅介護施設合築ホーム建設事業及び
在宅介護職員等住宅整備事業の着手をはじ
め、子育て環境の向上のため妊産婦安心出
産支援事業や子育て支援米支給事業などに取

り組んでまいりました。

さらに、観光振興対策の一環として、狩
場山系で実施しておりますCATスキーツ
アーが3シーズン目を向かえるにあたり、
ツアー客の受入環境の充実のため地元旅
館・飲食業者に対する支援策を講じるなど
事業の拡大・定着を図ってまいりました。

私は、村長就任から3期3年となります
が、新年を迎えるにあたりこれからも村民
皆様の声を大切に、島牧村に暮らす皆様
が住んでいて良かったと実感できるように私
たちの「ふるさと島牧村」発展のため、小
さくともキラリと光る村づくりに、なお一
層努力して参る決心を新たにいたしました
のであります。

本年も若い人々が暮らしやすく、高齢
の方も元気に暮らせる環境づくりや明日を
担う子供たちの育成、そして地場産業の振
興をはかり地産地消の推進など「豊かな自
然と人の温もりを育む村」実現のため、村
民皆様の智慧と力の結集による協働の村づ
くりを基本とし、職員と一丸となって村政
運営に取り組んでまいりますので、なお一
層のご理解ご協力ご支援を賜りますよう
お願い申し上げます。

結びにあたり、村民皆様のご健康とご多
幸そして今年一年がより良い素晴らしい年
となりますよう心よりご祈念申し上げます、新
年の挨拶と致します。

2018年 明けまして



議会議長

中田 仁史

新年明けましておめでとうございます。

村民の皆様におかれましては、平成30年の新春を、御壮健で迎えられましたことを心からお慶び申し上げますとともに、平素は議会活動に対し特段のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。昨年9月の村議会議員選挙は無投票選挙となり、新たな体制でのスタートとなりました。

昨年を顧みますと、7月には九州北部地方での記録的な集中豪雨によって、河川の氾濫・土砂崩れなどによる豪雨被害、9月には、台風18号が九州・四国・本州・北海道の4島全てに上陸、日本列島を縦断し、記録的な大雨や暴風を巻き起こしながら、日本列島各地で猛威をふるい、大きな爪痕を残しました。家屋の浸水・倒壊被害に留まらず、多数、犠牲になられた方々がおられました。心からご冥福をお祈りしますと

ともに、被災された方々に心からお見舞い申し上げます。

本村では、台風18号において、河川水位の上昇による村道の損壊、河川付近の住民の方々が公共施設へ避難することがありましたが、幸いにも人的災害は発生することなく済みました。とはいえ近年の災害は、これまでの規模をはるかに超える、想定外の大きさで発生する傾向にありますので、村民皆様が安心して暮らせる、災害に強い村づくりを尚一層、力強く進めなければなりません。と、考えるところであります。

一方、政治に目を向けますと、国会議員の失言や、疑惑、不祥事などが相次ぎ、10月の解散による、安倍内閣の信を問う衆議院選挙となりましたが、連立与党が信任を受け、引き続き政権を担うこととなりました。国民の声を十分に反映し、国内外の諸課題が解決される政策が実行され、効果が現れる事を期待するところであります。

また、北朝鮮による弾道ミサイル発射が数回あり、本村においても、Jアラートによる発射情報が放送されるという事態などが発生し、北朝鮮による武力の脅威が、私たちの日常生活にまで脅かされた年でもありました。

さて、後志においては、ニセコ地区のリゾート化が急速に進み、訪日外国人等観光

客が増加する中、関係機関に積極的に情報発信をし、後志の経済に最大限に波及させる事を進めると同時に、本村においては3年目をむかえるCATスキーをきっかけとし、更なる交流人口の増大を目指し、島牧で生産される農水産物の付加価値を高める事など、島牧村のもてる魅力を最大限に生かせる方策を実現し、島牧の経済活性化に結びつけていかなければならないと考えます。

本村の基幹産業である漁業については、魚価高により、サケ・イカ・ナマコ漁が好調であり、来年以降も好調を維持していければと考えております。本村の現状を考えると、農業や商工業など、様々な産業の振興を図るとともに、島牧村の潜在力を生かし、新たな発想をもって、少子高齢化・人口減少が加速する島牧村の持続発展を目指し、議員一同一丸となり、様々な場面で村民皆様のご意見、ご提言を伺いながら、皆様が心から誇れる、ふるさと島牧を実感できる村づくり実現に向けて、取り組んで参ります。今後とも議会・議員活動に深いご理解、ご支援をお願い致します。

結びに、皆様にとりましてこの一年、ご健康で幸多い年でありますよう心からご祈念申し上げます、新年の挨拶と致します。



くる年 島牧村



6月	5月	4月	3月	2月	1月
20日 南後志ブロック 高齢者交流会	28日 中学校体育大会	15日 全村クリーンナップ運動	19日 2017あめます ダービー表彰式	20日 漁師さんの出前講座	8日 成人式
17日 保育所運動会	21日 パークゴルフ大会	1・2日 ファイターズ 観戦ツアー	9日 スポーツ表彰式	3日 むらづくり・ひとづくり 講演会	6日 消防出初式
5日 小学校運動会	6日 軽トラ市			1日 小学校一日体験入学	



ゆく年

2017年を振り返る



12月	11月	10月	9月	8月	7月
1日 2018あめす ダービースタート	18日 高齢者親睦ゲーム大会	28・29日 文化祭	9日 救急の日消防見学会	29日 小学校移動理科教室	22日 デイサービス夏祭り
	11日 ふるさと演芸会	21日 保育所発表会	8日 中学校耐久遠足	28日 地区神社祭典	9日 消防団演習
	7日 功労者表彰式	11日 育連協標語 コンクール表彰式	2日 村民大運動会		7日 戦没者追悼式
	5日 小学校学芸会	1日 中学校学校祭			

応援大使が村にやってきた!

2017年島牧村応援大使表敬訪問



11月22日、北海道日本ハムファイターズの西川遥輝選手と渡邊諒選手が北海道179市町村応援大使事業の一環で島牧村を表敬訪問しました。

両選手は、役場や中学校、道の駅を訪問した後、本目おあしすでトークショーを行いました。

中学校への学校訪問では、野球をしている子どもたちからの質問に回答したり、村の全小学生、中学生とキャッチボールをするなどして交流を深めました。また、夕方から行われたトークショーでは、選手の登場と同時に待ちわびた観客200人の大歓声に包まれました。イベントでは選手との記念撮影や直筆のサイン入りユニフォームが当たる豪華な抽選会やじゃんけん大会などが行われ、会場は大いに盛り上がり、最後には両選手が来シーズンの更なる飛躍を誓い締めくくられました。



▲記念品贈呈



▲子どもたちとキャッチボール



▲トークショー



▲応援大使と記念撮影



成人式のご案内



日時：1月7日 午後1時

場所：ふれあい交流センター「おあしす」

成人式を迎えられる対象者は、平成9年4月2日から平成10年4月1日までの間に生まれた方々です。(敬称略)

【歌島地区】 圓山 孝生
天満 大稀

【泊 地区】 大森 剛美
中田 彩水
下山 岬
阿部 勇真

【本目地区】 藤田 和香
佐々木 萌果
高橋 孝利

【千走地区】 鈴木 楓
山下 啓太

【栄磯地区】 佐藤 ゆう

【元町地区】 二階 俊輔

【原歌地区】 柏谷 航大



山下千遥さん・手塚さゆりさん

全国学校給食甲子園に出場しました

地場産物を使用して、学校給食のおいしさや栄養価などを競う「第12回全国学校給食甲子園」の全国大会が12月2日～3日に東京都の女子栄養大学で開催され、本村から栄養教諭の山下千遥さんと調理員の手塚さゆりさんが出場しました。

この大会は全国から2,025の施設、学校から応募があり、食育の啓発と地産地消の推奨を目的として開催されております。全国大会に進めるのはわずか12校のみで、本村の学校給食センターは4次まである選考を通過し、見事全国大会出場を果たしました。

エントリーした献立は、「ごはん、つくね風ハンバーグ、ブロッコリーのサラダ、みそ汁、牛乳」の5品で、お米とハンバーグに使われている玉ねぎは島牧産を使用しております。

大会前、何度も練習を重ねたという二人は、「当日は緊張なく大会に挑めました。今後も子どもたちに給食を楽しんで食べてもらえるように提供していきたいです。」また、山下さんは、「食べることは生きること。心と体の健康のため、食べることの大切さを給食を通じて伝えていきたいです。」と話してくれました。

なお、この大会の様子は、平成30年1月21日、午後1時からBS朝日で放送される予定です。



▲左：山下栄養士 右：手塚調理員



▲エントリーした献立

村からの お知らせ

広報活動についてのご意見は
企画情報係までお寄せください。
(電話 75-6212)

しりべし弁護士相談センター 開設のお知らせ



1月4日、11日、18日、2月1日
8日、15日

毎週水曜日、相談無料

▽事前予約制

▽予約受付時間

午前10時～午後4時

▽住所 岩内町高台84-3

(佐藤精肉店となり)

TEL 0135-62-8373
FAX 0135-62-8383

水道凍結にご注意



気温がマイナス4℃以下にな

ると、水道管が凍って水が出なくなったり、破裂したりする凍結事故が増加します。

気象状況に注意し、外出の時や寝る前には水道の水抜きを忘れずに行いましょう。

●水抜きの仕方

1、蛇口を開いて水を出し、元栓を閉めます。

2、蛇口は朝まで開いたままの状態にします。

(水道管が凍って出ない時は、自然に溶けるのを待つか、蛇口や水道管にタオルなどを被せて、ゆっくりとぬるま湯をかけてください。自然に溶けるのを待つ場合は、蛇口の閉め忘れに注意してください。)

いくらぬるま湯をかけても水が出ない場合は、蛇口を無理に回したりせず、水道業者へ連絡してください。
急に熱湯をかけると、蛇口や水道管をいためることがありますので注意が必要です。ヤケドなどに十分注意してください。)

後志管内におけるさくらますの 船釣りはライセンス制です



【実施期間】

平成30年3月1日～

平成30年5月15日

【取得対象者】

・遊漁船業者、プレジャーボート所有者及び漁業者で期間中、船舶を使用して行う釣魚法により「さくらます」を採捕される方。

・釣り人の方はライセンス取得船に乗船

【採捕制限】

日の出から日没まで、1人1日10尾以内(漁業者除く)

【申請期間】

原則として平成30年2月9日

【お問い合わせ】

後志管内さくらます船釣りライセンス
実行協議会事務局(小樽市漁業
協同組合内)

TEL 0134-22-5133

Fax 0134-22-5173

関係資料及び書類については、後志総合振興局水産課のホームページに掲載していますので、適宜ご利用下さい。

http://www.shiribeshi.hokkaido.jp/ssi/sis/index.htm

救急安心センターさっぽろから のお知らせ



札幌市にある「救急安心センターさっぽろ」は、急な病気やケガの際(いずれも軽症の場合)医療機関に行つたほうがいいのかどうか、救急車を利用した方がいいのかどうか等、迷った時の相談に対応します。

なお、現在かかっている病気の内容やお薬の飲み方などの相談には応じられません。また、いつもと違う、様子がおかしいなど緊急性があり、救急車が必要と思われるときは直接119番に電話してください。

【お問い合わせ】

救急安心センターさっぽろ

TEL 011-272-7119



この冬、
無理のない範囲での節電を



この冬の電力需給は、10年に1回程度の厳冬を想定してもなお、電力の安定供給に最低限必要とされる予備率3%以上を確保できる見通しとなったことから、国からの節電要請は見送られました。本道は、本州からの電力融通に制約があることから、発電所のトラブル停止により、厳冬期に電力がひっ迫すれば、道民の生命や安全を脅かすことも懸念されます。暮らして経済の基盤である電力の安定的な需給の確保のため、また、地球温暖化対策や省エネルギー促進のためにも、継続した節電の取組が必要です。

この冬も無理のない範囲での節電にご協力をお願いします。

【お問い合わせ】

北海道経済部産業振興局環境・エネルギー室エネルギーグループ

TEL 011-204-5361

表彰おめでとうございます



▲村上秀典さん



▲瀬戸川豊さん

この度、瀬戸川豊さん（字本目）が全国町村監査委員功労者表彰を、村上秀典さん（字元町）が監査事務功労者総務大臣表彰を受賞されました。

今回の受賞は、瀬戸川さんは8年以上、村上さんは11年以上の永きにわたり村の監査委員として努められ、島牧村の自治の進展と地域の振興発展のため多大なる貢献をされた功績によるものです。

年金の窓口

新成人の皆さんへ 20歳になったら国民年金

国民年金は、年をとったとき、病気や事故で障害が残ったとき、家族の働き手が亡くなったときに、働いている世代みんなを支えようという考えで作られた仕組みです。

国民年金は20歳以上60歳未満の方は加入することが義務付けられています。

20歳になったら、忘れずに国民年金の加入手続きをしましょう！

「学生納付特例制度」と「納付猶予制度」

★「学生納付特例制度」

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

対象となる学生は、学校教育法に規定する大学、大学院、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校及び各種学校（修業年限1年以上である課程）、一部の海外大学の日本分校に在学する方です。

★「納付猶予制度」

学生でない50歳未満の方で、ご本人及び配偶者の所得が一定額以下の場合に、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

※平成28年6月以前の期間は、30歳未満であった期間が対象となります。

国民年金のご相談・手続き等については、役場住民課（75-6213）または小樽年金事務所（0134-23-4236）までお願いします。

介護保険料の納入期限は【第7期】平成30年1月25日です。忘れずに納めましょう。



わが家の **お姫様**



ゆい
杉山 結咲ちゃん

(平成27年2月15日生)

字元町／杉山純・麻衣さんのお子さん

甘えん坊で、パパが大好き。
歌や踊りが好きでTVを真似して踊ってます。
最近では、人形やおままごと遊びに夢中です。
これからも、元気ですくすく成長してほしいです。

村の目誌

12月16日～12月31日

12月

- 19日 第4回村議会定例会
- 22日 中学校終業式
- 25日 小学校終業式

ふるさとスケッチ

芸術鑑賞



劇団風の子による演劇、「マーレンと雨姫」を鑑賞し、迫力ある演技と演奏を楽しみました。12月11日撮影

運 転 免 許	更新時講習 寿都町文化センター	一般・違反講習 1月16日(火) 一般者 13:00~14:00 違反者 14:45~16:45
	高齢者講習 (70歳以上・事前予約制)	優良・初回講習 1月19日(金) 優良者 13:00~13:30 初回更新者 14:15~16:15
		八雲自動車学校 0137-63-2111 ※ご予約はお早めに



(12月1日～12月15日掲載申出分・敬称略)

- おくやみ.....
- 29.12.5 山田 君子 (78歳)..... 泊

編集後記

新年明けましておめでとうござい
ます。2017年は皆様にとつて
どのような年でしたでしょうか。
私事ではございますが、2017
年、29歳にして成長期を迎えま
した！6月頃からすくすく成長が始
まり、先月までに体重が6kg増加
しました。(もちろん身長は伸びて
いません...)ともあれ2018年
は20代最後の年です。体の成長だ
けではなく、仕事面でも成長して
いけるように精進していきたいと
思います！皆さん今年もよろしく
お願い致します。
(K)

交通安全はみんなの願い

死亡交通事故 平成29年
0 の日 12月15日現在 **4871 日** 達成